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Из этого номера Вы узнаете, 
какие замечательные 
первоклассники поступили в 
нашу гимназию в 2024 году,  
познакомитесь с Иваном 
Мерекиным и Аминой 
Мамуковой, которых смело 
можно назвать Лицом 
гимназии, 
узнаете , какие фестивали 
проходят на территории 
Саратовской области,  
как наши учащиеся делают 
первые шаги в профессии, 
почему японская культура 
стала очень популярной в 
среде российской молодёжи. 
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Первый раз в первый класс! 
           Мы продолжаем знакомить Вас, дорогие ребята, с нашими 
первоклассниками. Ни один не похож на другого. Каждый своеобразен и 
нацелен на серьёзную учёбу. 
 

Глущенко Макар, 1 «В» ( учитель- Петрова С.В.) очень 
ждал , когда пойдет в школу, и рассказал нам об этом: "С 
нетерпением жду начала учебного года, встречи с 
одноклассниками и учителем. Со Светланой Васильевной 
мы уже познакомились на подготовительных курсах. Она 
добрая, и учиться у неё очень интересно. Кроме занятий в 
школе, я планирую продолжить заниматься шахматами и 
плаванием. В прошлом году я уже научился плавать на 
спине. Несколько раз я участвовал в шахматных 
турнирах.  
         Ещё я хожу в художественную студию 
Радищевского музея. Из нового хотелось бы попробовать 
занятия робототехникой, потому что я очень люблю конструировать разные 
детали из лего, все время придумывая им новое назначение. Думаю, что в 
школе будет не меньше разных кружков и новых занятий. Поэтому я с 

нетерпением жду 1 сентября." 

 

  Глеб Гуцуляк,  ученик 1 «И» класса(учитель -Цыра 
Л.А.), в интервью заметил: «Перед школой очень 
волнуюсь, так как для меня всё будет по-другому. Хочу 
получить новые знания,  завести много друзей. 
Занимаюсь плаванием,  на соревнованиях получаю 
первые и призовые места. Кроме школы, планирую 
продолжить занятия плаванием и хочу добавить занятия 
футболом.  
Людмилу Александровну считаю доброй, умной, не 
строгой, готовой прийти на 

помощь. И сам готов  ей помогать и хорошо учиться! 
 

Ильютенко Георгий(1 «И») с трепетом ждал 1 
сентября и уроков в школе.  
Не терпелось попасть на урок физкультуры и в  
инженерный кружок с опытами. Помимо школы, 
планирует заниматься кикбоксингом ,  английским , 
плаванием , робототехникой , гулять с друзьями.  
Про своего педагога Георгий говорит так: « Добрая, 
красивая , хорошая, понятно объясняет новый 
материал». 
 



 

Кузьмин Артём (1 «И») поделился с нами своими 
ощущениями: «Жду 1 сентября с нетерпением! Я очень 
рад, что попал в класс к Людмиле Александровне, ведь 
именно к ней ходил на подготовку. В школе меня ждут 
новые знания, интересные уроки и, конечно же, 
возможность завести новых друзей. Уверен, что этот 
учебный год будет невероятным, а я буду стараться 
учиться на отлично! Мои любимые уроки - математика, 
русский язык, физкультура и музыка. После уроков я 
буду ходить на занятия боксом, занимаюсь этим видом 
спорта с самого детства. Я уверен, что учебный год 
будет для меня насыщенным и полным увлекательных 
открытий». 
     Шапошникова Эвелина, 1 "И" класс: « Хочу идти в 
школу, чтобы получить образование, порадовать близких своими успехами, найти 
новых друзей, получать каждый день новые знания, развивать свои способности, 
самостоятельность, дисциплинированность. Четвертый год занимаюсь современными 

эстрадными танцами в любимом коллективе "Gold". 
Учусь игре на фортепиано в Детской музыкальной 
школе для одаренных детей имени Л.И. Шугома. Также 
с огромным удовольствием занимаюсь 
в  художественной школе при Саратовском музее имени 
А.Н. Радищева. Люблю готовить и помогать с работами 
по дому и в саду, учить младшего брата всему, что знаю 
и умею сама. По выходным проводить время  с семьей, 
гуляя по городу, посещать ТЮЗ, цирк, концерты, мастер
-классы и другие интересные мероприятия. Я готова к 
тому, чтобы учиться на "отлично", ведь из школы я 
выйду совсем взрослым и, конечно, умным человеком». 
       Шиповская Алиса, 1"И" класс: 
« Я иду в школу за 
новыми знаниями и 
умениями. 1 сентября-  

праздничный и волнительный день, поскольку первый 
раз иду в первый класс. В этот день все придут 
красивые и нарядные, сядут за парту и услышат 
первый звонок. Мою первую учительницу зовут 
Людмила Александровна. С ней мы познакомились, 
когда я ходила на подготовку к школе. Она мне очень 
понравилась, ее уроки очень интересные и 
познавательные. Также хочу в школе найти много 
новых друзей, с которыми будет весело и интересно. 
Кроме школы, занимаюсь художественной 
гимнастикой, мы с коллективом выступаем на сцене. В 
планах еще пойти в бассейн и на рисование.» 

 



Сизов Владислав, 1 "И" класс так говорил об ожидании 1 
сентября: « Очень жду встречи с одноклассниками: 
знакомства, новые друзья! Рад тому, что будет классным 
руководителем Людмила Александровна, так как она 
добрая и хорошая! Очень жду интересные уроки и кружок 
по конструированию, физкультуру, потому что там можно 
побегать и попрыгать! Мне сказали, что самое сложное 
сидеть на уроке на стуле 45 минут! Думаю, что математика 
будет сложным предметом, так говорит старшая сестра!» 

             Голубинская Анна, ученица 1"А"(учитель -
Попова И.В.).  
Уже приготовлены портфель, тетради и 
школьная форма. Аня очень ждёт первого 

сентября, чтобы пойти поскорее в школу, стать отличницей и 
учёным – тем, кто всё знает. Хочет добиться успеха, чтобы все 
гордились ее достижениями. Обещает хорошо учиться, получить 
красный диплом в вузе и устроиться на хорошую работу. Больше 
всего Аня хочет стать учителем или врачом, а возможно, 
начальником или танцовщицей. Анюта любит спорт, добилась 
успехов в танцах и шахматах, обожает рисовать, заниматься 
рукоделием, ходить в бассейн и мечтает поскорее научиться 
плавать, поет и немного играет на фортепиано, любит читать 
стихи и участвовать в различных конкурсах с братом, которого 

ценит и  любит больше всех. На подготовке 
Ане нравились уроки русского  языка и чтение. Она очень 
соскучилась по учителям, особенно по Ирине Викторовне, и 
своим одноклассникам. С нетерпением ждёт встречи со 
своими старыми друзьями и хочет завести новых. Считает, 
что ей очень повезло, что она будет учиться в гимназии №4, у 
самого лучшего и доброго учителя - Ирины Викторовны- и с 
радостью ждёт встречи со школой! 
          Ермолаева Лада, 1 «А» ( учитель- Попова И.В.) 
Меня зовут Лада. Я в этом году иду в 1 класс. 
Мою  учительницу зовут Ирина Викторовна, я с ней 
познакомилась на курсах по подготовке к школе. Я очень 
люблю заниматься гимнастикой, танцевать, гулять и учусь 

играть на фортепиано. Горжусь тем, что на сцене пела песню в микрофон и 
участвовала в спектакле студии  "Орфика" в Саратовской консерватории. 
Я очень ждала 1 сентября, чтобы узнать много интересного, научиться красиво 
писать, а ещё я продолжу заниматься танцами и каратэ. 
В добрый путь, дорогие первоклассники. Желаем вам ярких побед ,  
увлекательного знакомства с миром науки и классных учителей! 
                                                         Автор статьи- Архангельская Анастасия ( 11а) 
 

 

 



ЛИЦА ГИМНАЗИИ 

 

ИВАН МЕРЕКИН 

 

- Иван, мы рады с тобой познакомиться. Расскажи, с какого времени ты 
учишься в гимназии 4. 
- Я учусь в Гимназии №4 с 1 класса, с 2021 года. 
- В какой класс ты перешёл? Трудно ли тебе 
учиться? И помогают ли тебе в этом родители? 

-Я перешел в 4 «Г» класс. В целом мне учиться 
легко. Если сталкиваюсь с трудностями, то мне, 
конечно, помогают с ними справиться мама и папа. 
-Какие предметы ты больше всего любишь и 
почему? 

-Я люблю все предметы, сейчас больше всего 
нравится математика. Ведь интересно же, что в итоге 
получится после решения задачи или уравнения. 
Нравится информатика и работа на компьютере. 
Летом ходил на курсы «Основы программирования» 
в Саратовском государственном техническом 
университете. Еще люблю ИЗО. На этом уроке можно пофантазировать и 
создать интересную работу. А еще можно помечтать. 
- Как долго ты изучаешь китайский язык? Где ты получаешь 
дополнительное  языковое образование? Кто твой учитель? 

-С китайским языком нас познакомили в гимназии в прошлом году, когда 
проводили дополнительные уроки. На мой взгляд, необычный язык. Изучать 
этот язык непросто. А помогал нам в этом на уроках Юрий лао ши (перевод с 
китайского - учитель). 
-Есть ли в этом языке то, что тебя привлекает? Можно рассказать , что 
интересного узнаёшь на уроках китайского. 

- Китайский совсем не похож на русский. Оказывается, 
в китайском языке нет алфавита, в нем иероглифы. 
Большинство иероглифов отличаются между собой 
только одной черточкой. Китайских иероглифов очень 
много, несколько тысяч! В китайском языке большое 
внимание уделяется произношению и тонам. 
Некоторые слова могут иметь несколько значений в 
зависимости от того, какая тональность используется. 
- Ты часто участвуешь в разных конкурсах. А где 
легче: в индивидуальных или групповых 
соревнованиях? 

 



-  Мне легче в индивидуальных соревнованиях. 
Тут ты отвечаешь только за себя и не страшно 
подвести команду. Хотя в групповых 
соревнованиях и конкурсах тоже полезно 
участвовать, так как умение работать и побеждать 
в команде - очень полезный навык и опыт. 
- Поздравляем тебя с 1 местом на районном 
конкурсе чтецов " Наш космос". Тебе 
нравится читать стихи на публику? Что ты 
при этом испытываешь? 

- Мне вообще нравятся стихи. Очень люблю 
стихи Корнея Чуковского. Естественно, когда я 
читаю стихи на конкурсе,  я испытываю 
волнение. Читать стихи на публику- это как 
вызов самому себе. Здесь надо одновременно 
выразительно рассказать стихотворение, 
правильно поставить голос, выразить свои 

чувства и эмоции. Выступление позволяет мне победить боязнь публики . 
Это еще одна победа над самим собой! 
- Кто выбирает для тебя стихи для конкурсов? 

-Стихи мы выбираем вместе с мамой, обсуждаем и сравниваем несколько 
вариантов. В итоге выбираем тот, который мне близок по духу, по 
настроению, чтобы я мог его прочувствовать. Ведь и от того, насколько мне 
близко стихотворение, зависит успех на конкурсе. 
- Ты очень занятой и одарённый человек, учишься ещё и в музыкальной 
школе. Где она находится и кто твой любимый преподаватель в мире 
музыки? 

-Я перешел в 5 класс в МБУДО «Центральная детская музыкальная школа» 
на улице Тараса Шевченко. Это старейшая школа, с момента открытия 
которой прошло более 100 лет, и расположена она в историческом здании. 
Мой любимый преподаватель в мире музыки-  Лян Татьяна Витальевна. Она 
добрая, веселая и в то же время требовательная и внимательная к моим 
ошибкам и успехам. 
-Есть ли у тебя любимые музыкальные жанры, исполнители? 

- Мне очень нравится рок, нравится, как звучит бас-гитара. Меня 
завораживает её звучание. Любимые исполнители- это группа «Ария» с 
Валерием Кипеловым и группа «Король и шут» с Михаилом Горшеневым. 
-На каких инструментах ты играешь? Как дела с сольфеджио? 
Посещаешь ли хор? 

- Я играю на фортепиано. Посещаю хор и люблю петь. Сольфеджио, 
признаюсь, не люблю, сложный предмет, приходится потрудиться, чтобы 
добиться успехов по нему.   



-В обеих школах у тебя есть друзья? Расскажи об 1-2 
приятелях. 
- Мои друзья- это мои одноклассники: Тимофей Коробков и 
Миша Павлов. У нас с ними общие интересы, нам вместе 
весело и интересно общаться. Мы с ними «на одной волне». 
Стараемся помогать друг другу и выручать. Мы вместе играем 
в различные игры, ходим в театр, приглашаем друг друга на 
дни рождения. Да и просто болтаем и смеемся. 
-Объясни , пожалуйста, чем отличается фортепиано от 
пианино или рояля. Мало кто в этом разбирается. 
- Фортепиано и пианино - это один и тот же инструмент, просто 
называют по-разному. Рояль от фортепиано отличается 
размерами, формой и звучанием. Рояль звучит более 
выразительно, насыщенно и громко, клавиатура у него более 
чувствительная.  
- Нам известно о твоей победе в городском конкурсе 
детского творчества " Красота родного края"(2023г.). 
Какую работу ты представлял на суд жюри? В какой 
технике она была сделана? 

-Работа была посвящена нашему родному городу Саратову. Я изобразил реку Волгу, 
знаменитый Саратовский мост через неё и скоростной теплоход. Эту работу я выжигал на 
деревянном полотне и потом разукрасил восковыми и пастельными мелками. Очень 
кропотливая работа получилась, но я получил удовольствие от неё. 
-Какую роль в твоей жизни играют родители и дед с бабушкой? Расскажи о забавном 
или очень важном происшествии из семейной жизни. 

- Мы дружная семья. Каждый взрослый дарит мне свою любовь 
и помощь. Мама и папа – главные вдохновители и советники во 
всем. А бабушки и дедушка – помощники и друзья. 
У меня есть собака- золотистый ретривер по кличке Линда. Она 
очень веселая и любопытная. Однажды весной на даче, когда 
лед на речке уже начал таять, она прыгнула на него. Лед 
раскололся. Линда оказалась на льдине и поплыла от берега. 
Мы, стоя на берегу, очень волновались за неё и думали , как 
помочь ей. Когда мы начали подавать команду, Линда 
осмелилась, прыгнула в воду и доплыла к нам на берег. Как же 
мы все радовались и обнимали Линду! Она умный и верный 
друг! 
-Кто является твоим учителем? За что ты ему благодарен? 

-Моя первая учительница- Ефимова Вера Николаевна. С ней я 
познакомился еще на занятиях по подготовке к школе. Вера 
Николаевна самая стильная, умная и веселая. Она Умеет  нас 

объединить и показать, что важно в учебе и школьной жизни. Она проводит с нами время не 
только в школе. Вместе с ней мы ходим в театры и музеи. 
- Дай, пожалуйста, советы нынешним первоклассникам. 
- Пробуйте всё, что интересно! А в школе очень много интересного и познавательного. 
Слушайте своего учителя, ведь вы у нее будете любимыми! 
-Спасибо за интервью, Иван. С тобой очень интересно. 
 

                                                                                     Автор интервью- Чертыковцева Кира
(11а) 
  

. 
 



Наша начальная школа самая классная! 
Продолжаем знакомить наших читателей с яркими личностями  

из 1-4 классов 

Лица гимназии 

Мамукова Амина закончила 2 «Б» класс с отличием. Её учитель – 
Пажитнева Марина Анатольевна. 

Амина интересуется экологией и 
окружающим миром. Любит 
животных, в свободное время 
любит читать энциклопедии о 
птицах и животных, узнавать 
новые факты о них. Любимое 
животное – капибара.  
В 2023/2024 учебном году 
участвовала в конференциях с 
докладом «Вторая жизнь 
мусора» (1 место в XIII 

Саратовском региональном туре 
Всероссийского конкурса юношеских 
исследовательских работ им. В.И. Вернадского 
(секция «Экология» 1-4 классы). Заняла  2 
место в школьной научно-практической 
конференции «Поиск. Наука. Творчество» и  3 
место на районной конференции. 
В 2023/2024 учебном году начала 
дополнительно заниматься олимпиадной 

математикой на кружке «Заря-

Кассиопея», пробует свои 
силы в олимпиадах (участник 
очного тура X Санкт-Петербургской математической 
олимпиады начальной школы в 2024 году. Имеет 
диплом II степени за успешное участие в 
международном игровом конкурсе по математике 
«Кенгуру» в 2024 году, грамоту за участие во 
всероссийской олимпиаде школьников по математике 
в 2024 году. 



Хобби  Аминочки– рисование. 3 года 
занимается в студии ПРОУН. 
Принимает активное участие в 
конкурсах рисунков, занимает призовые 
места (например, в 1 классе -3 место в 
школьном конкурсе рисунков «Красота 
родного края», 1 место всероссийского 
творческого конкурса «Рассударики» с 
работой «Кот в сапогах», во 2 классе - 2 
место в районном конкурсе городского 
конкурса детского творчества "Красота 
родного края", 2 место в районном 

конкурсе рисунков «Великая Победа!» и прочие). 
Последние полгода 
заинтересовалась 
писательством. Начала 
работу над серией книг 
про капибару Кэпи. 
Также пробует себя в 
сочинительстве в 
конкурсах (пока 
участвовала только  в творческом 
конкурсе «Сочиняем с Пегасом»). 
Этим летом у Амины появилось новое 
хобби: в каникулы начала осваивать 
гавайскую гитару – укулеле.  
Амина в классе хорошо со всеми 
дружит, а летом любит гулять с 

одноклассницами- подружками на набережной Саратова. 
Желаем Амине Мамуковой творческих и иных успехов. Её 
энергия поддерживает и заряжает нас всех.  
                                  Автор заметки - Сынков Константин(8б) 
 



                                    Жизнь фестивальная 

 

          Не слышали о такой? Между тем 
многие представители молодёжи нашего и 
соседних регионов ведут именно такой 
образ жизни: ездят по фестивалям разной 
тематической направленности, чтобы 
зарядиться энергией, позитивом, 
бодростью духа.  
           Этим летом я побывала на 
нескольких фестивальных мероприятиях в 
качестве волонтёра-организатора, зрителя 

и участника. 
          "Према" - 
фестиваль 
здоровья, семьи и творчества. Он 
проходил 21-22 июня. А 21 июня - 
день летнего солнцестояния, поэтому 
большинство участников фестиваля 
ночью не спали. Была возможность 
всю ночь провести в шатре с гонгами , 
общаясь с друзьями или гуляя по 
красивой территории. Днём на 
фестиваль проходили различные 
мастер-классы, водились хороводы и, 
конечно же, играла живая музыка. Не 
передать словами того драйва, который 

испытывали приехавшие сюда 
люди. Высокое ночное с 
падающими иногда звёздами 
завораживало, огонь костра 
манил, было страшно и загадочно 
оставаться наедине с природой в 
поздние часы. 



Фестиваль "аЛоха" 
проходил  этим же летом 
в селе Лох Саратовской 
области. Длился он два 
дня,  и на ночь можно 
было остаться в лагере, 
но мы с подругами 
поехали на озеро, и там  

нам посчастливилось увидеть запуск спутников Starlink. 
Невероятные ощущения! 
 На фестивале было много музыки, 
йоги и различных практик по 
саморазвитию. Многие посетители 
фестиваля приезжают именно за этим
- за возможностью прислушаться к 
себе, порыться в собственных 
ощущениях, пообщаться с 
интересными людьми, знатоками 
психологии, философии, искусства. 
          Фестиваль саморазвития и 
здорового образа жизни "Протока" 
прошёл в Ульяновской области вблизи села Кремёнки. На 
протяжении трёх дней участники мероприятия жили в 

палатках, занимались 
различными практиками и 
йогой. По всему фестивалю 
звучала живая музыка, и все 
постоянно ощущали, что 
находятся вдали от каменных 
джунглей города…  



А в завершение 
фестиваля был 
устроен 
фестиваль 
красок Холи, 
на котором 
было больше 
трёх тысяч 
человек. В 
России, как и 
почти во всем мире,  уже не первый год проводятся 
подобные фестивали, во время которых люди кидаются 

друг в друга разноцветными 
красками и веселятся. Вообще 
Холи — это индуистский 
языческий религиозный 

праздник. Но россияне не придают 
этому большого внимания, хотя и 
видят кришнаитов в толпе 
празднующих. Главное – что у всех 
присутствующих прекрасное 
настроение! 
           На каждом из  описанных фестивалей мне 
довелось работать в команде организаторов или 
волонтёров. Это  интереснейшее занятие, которое 
сплачивает и увлекает одновременно.  
                               Автор статьи- Шабанова Полина
(11а) 



Мои первые шаги в профессии 

 

Это лето было самым запоминающимся и 
полезным за всю мою жизнь. Всего лишь 
за каких-то 3 месяца я смогла осознать 
ценность бытия и понять, как важен выбор 
профессии. То направление, которое ты 

выберешь, будет с тобой всю жизнь, и этот выбор сильно повлияет 
на тебя.  
          Наш мир, безусловно, зависит 
от работы, которую мы выполняем. 
Совсем недавно АО «Санаторий 
Октябрьское ущелье» предоставил 
мне возможность понять, насколько 
важна работа для человека. Я смогла 
осознать, что медицина- это 
направление, которым я хочу 
заниматься всю жизнь. Данный выбор 
дался мне не так уж легко из-за 
осознания сложности выполняемой 
работы. Но самым главным для меня 
было понять, что человек нуждается в 
медицине. В любом случае я хочу, 
чтобы окружающие и пациенты  
запомнили меня как человека с чистой душой и добрым сердцем. 
             Работа помогает подросткам познать жизнь и её цену, что в 
дальнейшем поможет им во взрослой жизни. Именно она помогает 
подросткам правильно распределять приоритеты и тратить деньги 

только на те товары, в которых они 
действительно нуждаются. После летнего 
заработка ребята становятся более 
сознательными, похожими на взрослых. 
             Первое время мне было сложно 
свыкнуться с коллективом, ведь не сразу 
осознаёшь смысл работы в подростковом 
возрасте.  



Но тут как раз очень повезло, потому что 
коллеги относились ко мне с 
благосклонностью и пониманием, были 
моими наставниками. Благодаря их 
дружелюбию мне удалось быстро 
освоиться и понять, что без позитивного 
настроя коллектив построить 
невозможно. 
          Отношение пациентов, которым я 
делала процедуры, ко мне было разным. 
Кто-то жалел и говорил:«Зачем же ты с 
самого детства работаешь? Детям нужно 
отдыхать!» А кто-то просил, чтобы их не 

обслуживал ребёнок. Но мне повезло, и людей с 
позитивным настроем было гораздо больше. Они 
благодарили меня за работу и 
дарили шоколадки, желая успехов 
в учёбе. 
Мне очень понравилось работать. 
И это, безусловно, колоссальный 
опыт, о котором я обязательно 
буду рассказывать своим детям. 
И, надеюсь, они будут расти так 
же, как и я, трудолюбивыми и 
целеустремлёнными.  
              Эта практика научила 
меня правильно понимать, что 
такое труд, и грамотно 
распределять финансы. Спасибо 
АО «Санаторий Октябрьское 
ущелье» за такую возможность, 
за доброе отношение, за бесценный жизненный опыт! 
                             Автор статьи- Дубова Елизавета (9а) 



Популярность японской культуры среди российской 
молодежи 

В последнее время многие замечают, что все больше и 
больше подростков начали интересоваться японской 
культурой. Первое, что приходит на ум, – манги и аниме, 
однако это далеко не все, что может привлечь внимание 
молодежи. В этой статье вы узнаете больше о японском 
искусстве и, может быть, откроете для себя новые имена.  
                                         Манги 

Японские комиксы   могут понравиться как 
взрослому поколению, так и более молодому. 
Их популярность пришлась на период после 
Второй Мировой войны. 
 Осаму Тэдзука – человек, внесший 
наибольший вклад в развитие манги. Его 
приключенческий комикс «Син Такардзима» 
принес ему огромный успех и известность, 
особенно манга понравилась юной аудитории. 
Тэдзука усовершенствовал и стилизовал японское 

классическое изобразительное искусство 
новыми графическими приемами, без 
которых было бы невозможно представить 
современную мангу.  
Также стоит отметить их необычный 
способ чтения. В японской письменности 
столбцы иероглифов пишутся слева 
направо, поэтому и читать эти комиксы 
нужно именно так.  
Сегодня манги читают не только японцы, 
но и европейцы, в том числе и жители 
России. Манга заманивает читателя 

историей и современными традициями Страны восходящего 
солнца. 



                                       Аниме 

Вслед за комиксами в Японии появилось 
аниме – мультфильмы, чаще всего снятые 
по мангам, новеллам или компьютерным 
играм. Обычно аниме снимают для 
подростков и взрослых людей. Аниме 
может представлять собой как сериал 
(средняя длительность серии – 20 минут), 
так и полнометражный фильм.  
Главная студия японской анимации, 
знакомая нам с детства, - Ghibli. Ее 
основали друзья Исао Такахата и Хаяо Миадзаки. Студия 
подарила людям  всего мира незабываемые впечатления от 

таких мультфильмов, как «Унесенные 
призраками», «Ходячий замок», «Рыбко 
Поньо на утесе» и «Могила светлячков».  
Что касается аниме-сериалов, одними из 
самых популярных можно назвать 
«Невероятные приключения ДжоДжо» и 
«Магическая битва» для любителей 
супергеройской тематики, «Евангелион» для 
тех, кто интересуется психологией и 
научной  фантастикой, а если вы хотите 

начать смотреть аниме с классики, вам подойдут «Блич», 
«Драгонболл» и «Ван-Пис».  
                                Кинематограф 

Японский кинематограф достаточно разнообразен. В 
фильмах часто затрагиваются история Японии и ее 
культура. Как и во многих азиатских фильмах, японцы 
отдают дань уважения великим воинам своего народа. 



Одним из первых значительных периодов в истории 
японского кино стал «Золотой век» в 1950-х и 60-х 
годах, главный режиссер этой эпохи Акира Куросава – 
человек, чье имя уже при жизни стало легендой. Его 
«Семь самураев», «Расёмон» и «Тень воина» давно 
стали классикой мирового кино.  
Кинематограф в Японии развивается и сегодня, 
адаптируясь к новым технологиям и трендам. Это не 
просто развлечение, это богатая культура, способная 
передать глубокие эмоции и мысли через уникальные 
истории и визуальные образы.  

                                         Литература 

Литература для японцев – важный аспект их жизни. 
Это многогранное и глубокое явление, которое 
охватывает более тысячи лет истории и отображает 
богатство японской культуры и философии. Она 
включает в себя разнообразные жанры:  от 
классических произведений до современных романов 
и поэзии. 
В России большой популярностью пользуется 
современная классика Японии. Это произведения 
таких авторов, как Харуки Мураками, Осаму Дадзай 
и Рюноскэ Акутагава. Они внесли наибольший вклад 
в развитие и совершенствование литературы. Романы 
Мураками удивляют своими инновациями, Дадзай может навеять 
осеннюю тоску и тронуть читателя до глубины души, а Акутагава 
рассказывает о жизни в средневековой Японии (кстати, по его рассказу 
«Ворота Расёмон» Куросава снял свой знаменитый фильм). Японская 
литература способна отразить многовековую историю даже в самом 
маленьком рассказе, затягивая читателя в восточный мир. 

В заключение хочется отметить, что 
популярность японской культуры среди 
российской молодежи продолжает расти, 
становясь важным элементом культурного 
обмена и взаимопонимания между двумя 
народами и способствуя развитию 
толерантности и уважения к многообразию 
мира. 

   Автор статьи- Эсила Джабраилова (9г) 
 


